



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 21 de Septiembre del 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Nueva tarifa de luz golpea a los pobres**

-Lentitud de diputados y sus largas vacaciones han retrasado reformas que prolongarían subsidio

-A partir del 1 de octubre los que consumen 150 kilovatios hora o menos sentirán los aumentos

##### **-Acta sin firma ya no podrá anular votos**

-CSE se echa para atrás con normas de impugnación que propiciaban fraude electoral

##### **-Preocupa falta de agua potable en Bluefields**

-El Alcalde liberal de Bluefields, Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS), Luis Gutiérrez Gálvez, dijo que levantará al pueblo costeño contra el presidente Enrique Bolaños y la Empresa Nacional de Acueductos y Alcantarillados (Enacal) por la falta de agua potable.

-Denunció que le ha enviado cartas a Bolaños, llamado por teléfono al presidente ejecutivo de la Empresa Nacional de Acueductos y Alcantarillados (Enacal), Luis Debayle, "y no me atienden".

##### **-Hugo Chávez: "George Bush es el diablo"**

-Mandatario venezolano insulta a Bush

-Cuando se creyó que la hoja de coca que el presidente boliviano Evo Morales esgrimió iba a ser el detalle a recordar en la 61ra. Asamblea General de las Naciones Unidas, Hugo Chávez vino y se robó el show.

-"Diablo", "tirano" y "mentiroso": el presidente venezolano Chávez no escatimó ayer insultos contra George W. Bush, en un discurso incendiario ante la Asamblea General de la ONU en el que dijo que su par estadounidense destila olor "a azufre" y es una amenaza para la humanidad.

#### El Nuevo Diario

##### **-¿Elecciones a oscuras?**

-Nadie garantiza energía para el 5 de noviembre

-CSE estaba manifestando su preocupación en cartas al gobierno y Fenosa, pidiendo garantías contra apagones al menos por 15 días

-Fenosa reitera que el sistema está en iliquidez y pide garantías para el 5 de noviembre que comienzan con los famosos 9 millones

-CSJ se convoca de urgencia para conocer la suspensión que hizo el TAM de aplicación de los descuentos tarifarios ordenados por INE

##### **-Caos en Telcor**

-Dos directoras, dos locales y dos plani

-CSJ reitera que legalidad ampara a Martha Julia Lugo

##### **-"La bandera no se desmerece si cubre a un héroe nacional"**

-Historiador Díaz Lacayo y el monumento a Rigoberto

-"La mejor tesis que se ha elaborado sobre este hecho es la de Danilo Aguirre: 'La acción de

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 2 -

Rigoberto López Pérez fue de legítima defensa del pueblo nicaragüense”

-“No todos los magnicidios pueden catalogarse en la categoría de legítima defensa de un pueblo contra una dictadura, solamente aquellos que son convalidados por la historia, que es el caso de Rigoberto”

-Le cantó uno de los más respetables poetas de la Vanguardia, Alberto Ordóñez Argüello, cuya poesía fue admirada por Miguel Ángel Asturias: “Tú, Divino Pastor de los cristianos, / su holocausto de cierto ten en gloria”

### **-Niñas ultrajadas ya están en Nicaragua**

-Sufren de ansiedad, depresión, pérdida de apetito y alteración del sueño

-Están bajo tutela de sus padres, pero MiFamilia las visita para constatar que son bien tratadas

-En lo que va del año catorce menores han sido rescatados de El Salvador y Guatemala

### **-Vega Jackson hace graves denuncias**

-Bolaños no lo apoyó, y la sombra de Pedro Solórzano

-El ahora ex titular del MTI asegura que el Presidente le quitó toda autoridad, y le quisieron imponer un ilegal desembolso para Coerco

-Afirma que los incondicionales de Pedro Solórzano siguieron haciendo de las suyas, y cuando quiso correr a Kuant, lo desautorizaron

-Revela que encontró al MTI paralizado y con los desembolsos del BID suspendidos por falta de confianza

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Editorial

#### La Prensa

#### **De héroes y magnicidas**

“Sin dudas que Rigoberto López Pérez ocupa un lugar relevante en la historia nacional, como también



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 3 -

lo ocupan el mismo general Anastasio Somoza García que aquel mató, y el general Anastasio Somoza Debayle que fue asesinado en Paraguay por un comando internacionalista, y tantas otras figuras que para bien o para mal con sus acciones se ganaron el derecho a formar parte del registro histórico nacional. Ciertamente, de la historia no se puede ni se debe borrar a nadie, independientemente de cuáles fueron las acciones por las cuales se introdujeron en ella.

Sin embargo, la erección de un monumento a Rigoberto López Pérez significa darle la validez al asesinato como forma de lucha política y representa un mensaje extremadamente negativo a una sociedad que apenas está saliendo de una época de violencia, de guerra y de muerte por causas políticas. En realidad, cabe preguntarse si lo que pretenden decirnos quienes han erigido ese monumento, es que ellos no han renunciado ni van a renunciar a ese método extremo de lucha política, y por lo consiguiente lo que están hablando de reconciliación y amor entre todos los nicaragüenses es solamente una prédica falaz con fines electoreros”.

### Opinión

#### La Prensa

##### **El monumento a Rigoberto López Pérez (Cristiana Chamorro Barrios)**

“El monumento a Rigoberto López Pérez es una bofetada a la reconciliación, un homenaje al terrible recurso del asesinato en Nicaragua para resolver los asuntos políticos. Si el verdadero autor del crimen a Somoza fue su propio sistema, éste es una ofrenda al terror de las prácticas somocistas que luego replicaron los sandinistas en el poder”.

##### **Las firmas en la Bandera (Sergio Ramírez)**

“La campaña electoral que estamos viviendo puede llegar a ser la más singular de toda nuestra historia, si nos atenemos a la estrategia y a las tácticas inventadas para asegurar el triunfo del comandante Daniel Ortega, no pocas de las cuales parecen sacadas de los manuales espiritualistas de Pablo Coelho, el alquimista de la palabra, que parece ser el ideológico de esa campaña. Cada día crece de tono una prédica de amor, paz y reconciliación sin límites, que borra cualquier antecedente histórico y no tiene ubicación en la realidad presente. Al comandante de la Contra, “Chacal”, se le ha hecho poner su firma en la franja blanca de la Bandera de Nicaragua, al lado de la firma del propio comandante Ortega, en prueba de un acuerdo bendecido de inmediato por el cardenal Obando, en el que ambos se comprometen a poner fin a una guerra que terminó hace más de quince años. Dentro de la nueva moral fabricada para esa propaganda, no hay espacio para el odio ni para el enfrentamiento. La mano armada no tiene justificación ni la tuvo nunca. El rojo de la sangre se disuelve en el rosa. ¿Para qué, entonces, un monumento en honor y memoria de Rigoberto López Pérez, que un día como hoy llevó adelante su decisión de inmolarsé para acabar con la vida de Anastasio Somoza García, el fundador de la dinastía que pretendía reelegirse una vez más?

Los mismos que patrocinaron ese monumento son lo que, hoy en campaña, predicán la historia en blanco, una historia que debe quedar así, en blanco, para que no estorbe los ardides de su propaganda electoral. Pero la inauguración del monumento coincide con la recta final de la campaña.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 4 -

¿Irá el comandante Ortega a inaugurar ese monumento? ¿Ensalzará la acción de Rigoberto? ¿Estará a su lado el cardenal Obando, como tantas otras veces en actos de esa naturaleza? ¿Estarán los directivos del partido de Somoza, los miembros de la Guardia Nacional?

Ya se halla entre los llamados y escogidos uno de los guardaespaldas del coronel Anastasio Somoza Portocarrero, "El Chigüín". Parece justo entonces que él también, el último de la dinastía, venga desde su exilio a firmar la franja blanca de la Bandera de Nicaragua, y a sumarse a ese abrazo que parece ser infinito, y en el que sólo se pueden fundir, además, los buenos. Los que no tienen ni mancha ni culpas, ni pasado, ni remordimientos, y tampoco escrúpulos. Sólo hambre incurable de poder".

### **En letra pequeña (Fabián Medina)**

"Temores. Entonces, ¿por qué un posible retorno de Daniel Ortega a la Presidencia inspira tanto terror en algunos sectores? Hay varias razones para ello: una, que el Frente Sandinista pueda llegar al poder sin los votos de "la mayoría de los nicaragüenses", y dos, que una vez en el poder, es bastante improbable que el resto de candidatos tenga las posibilidades que él tuvo de participar en una competencia donde la mayoría escoge a sus gobernantes".

### **El Nuevo Diario**

#### **Reconciliación política sin consenso social (Andrés Pérez Baltodano)**

"Algunos comentaristas intentan crear la impresión de que criticar o rechazar la política de reconciliación del FSLN es criticar o rechazar la idea de la reconciliación. La política de reconciliación del FSLN es hueca y falaz, porque la coalición electoral "Unida, Nicaragua Triunfa", que lidera Daniel Ortega, no tiene como fundamento un consenso que integre los diversos y contradictorios intereses y visiones que sus miembros supuestamente representan. Puesto en otras palabras: un proyecto hegemónico de izquierda debe articular, proponer e impulsar la institucionalización de un nuevo sentido común que rechace no solamente lo que la ley actual tipifica como corrupción, sino cualquier práctica o valor social que nos empuje a aceptar el hambre del prójimo como un hecho natural, o como un problema de largo plazo que hay que resolver con la paciencia que demanda la lógica del mercado. En fin, un proyecto hegemónico de izquierda tendría que deslegitimar el estilo de vida de quienes hoy lideran el Frente Sandinista de Liberación Nacional, y luchar por imponer una visión social verdaderamente sandinista, democrática y cristiana en Nicaragua".

#### **¡Yo genero empleo digno! Vos, ¿cómo me vas a apoyar? (Titú Lacayo)**

"En 1969, al igual que los jóvenes de mi generación, quería hacer algo por Nicaragua, por eso estudié Economía. Al graduarme, con la lógica de una profesional, trabajé en el sector público durante 16 años, siendo mi última experiencia laboral en el gobierno, en el Banco Nacional de Desarrollo (BND), adonde llegué proveniente del Banco Central de Nicaragua, y renuncié en 1992. Estando en el BND me di cuenta que desde el Gobierno ya no podía aportar al desarrollo del país. ¡Mi reto se volvió entonces llegar a ser parte de la Población Económicamente Activa que genera empleo por primera vez! Así, aprovechando el largo tiempo que devengué un salario, pude transformar mi liquidación en



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 5 -

inversión, para pasarme con todos mis recursos al lado de la oferta, al arriesgado y fascinante mundo de los que crean la producción, el empleo y hacen crecer el PIB. El Gobierno puede contribuir o entorpecer el desarrollo del país por medio de las políticas económicas y sociales, las que afectan la satisfacción de las necesidades de la población. Y ahí es donde está mi mayor problema; como ciudadana tengo el deber de votar, como economista sé el poder que tienen los que gobiernan para incidir en la distribución de la riqueza, y como empresaria, que no hay políticas de estado consensuadas, realistas, para apoyar la producción y la generación de riqueza de las pequeñas y medianas empresas, más bien en el mundo de los funcionarios da la impresión que los dirigentes sólo ven para arriba, como cuando descansamos tranquilos en una hamaca, por eso nosotras no existimos. Teniendo esta información, que hace que palpite mi corazón al ritmo del de mi Nicaragua que tanto quiero, te pregunto a vos candidato Tengo que depositar mi confianza en vos, por eso necesito saber si bajo tu administración el Gobierno tendrá las garantías que yo demando, que son: 1) Respeto a las y los nicaragüenses, 2) Respeto a mis derechos como persona y 3) Compromiso con las y los votantes”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Proponen que se unan en contra de Daniel Ortega (Pág. 3 A)**

-Sin embargo, el CSE advierte que si un candidato declina su alianza pierde la personería jurídica

-Montealegre es el único dispuesto a someterse a encuesta

-Un movimiento denominado Unidad por Nicaragua instó ayer al Partido Liberal Constitucionalista (PLC), a la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN) y al Movimiento Renovador Sandinista (MRS) a que se unan y presenten un solo candidato para las elecciones de noviembre próximo y así evitar un triunfo del candidato del Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega.

##### **-FSLN en alerta por el caso de las boletas (Pág. 3 A)**

-El representante legal del Frente Sandinista, Edwin Castro, advirtió ayer que le parece sospechoso que “un país extranjero como El Salvador” haya solicitado las especificaciones de seguridad que contienen las boletas electorales nacionales que fabrica el Consejo Supremo Electoral para la contienda electoral.

##### **-Presidencia ignora sobre renuncia (Pág. 7 A)**

-Vocero de Bolaños dice que aún no ve carta oficial de renuncia del titular del MTI

-Extraoficialmente LA PRENSA conoció que la decisión fue originada por diferencias con el Presidente de la República, Enrique Bolaños, quien no le permitió suspender en sus funciones al director de Transporte Terrestre, Yamil Quant.

#### El Nuevo Diario

##### **-Ejército listo para elecciones (Pág. 3 A)**

-Cuenta con 16.4 millones de córdobas y ocho mil efectivos



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:40

PAG - 6 -

### **-Fiscal Centeno afirma trae “elementos interesantes” (Pág. 8 A)**

-El fiscal General Julio Centeno Gómez anunció que para mañana, viernes, estará listo el informe conclusivo de la investigación realizada en cuanto al supuesto faltante de cerca de US\$ 2,000,000 en un furgón que fue detenido el 25 de agosto en Peñas Blancas, cuando se descubrió que traía dinero oculto.

### **-Reformas migratorias ticas son “puro cuento” (Pág. 16 A)**

-Ahora dicen que cambiaron “estrategia original”

-Las posibilidades que se apliquen reformas a la nueva Ley de Migración y Extranjería en Costa Rica, continúan sólo siendo una buena iniciativa gubernamental para miles de extranjeros, principalmente nicaragüenses, que se encuentran indocumentados en este país, debido a que no ha sido posible traducirlas a la práctica en los cuatros meses del nuevo gobierno.

### **-Subasta maderera va contra viento y marea (Pág. 14 A)**

-Inafor insiste, y afectados se aferran a sus derechos

-Como en los dólares del furgón, aquí también hay duda sobre cantidad de madera ocupada

-Madereros airados por el término “mafia” sostienen ser empresarios con papeles en regla

### **Programas de opinión de TV**

#### **Canal CDNN**

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Foad Hassan (Director de TELCOR por la ley)

Tema Auditoria a TELCOR.

-El Director en funciones de TELCOR, Foad Hassan, expresó que las puertas de la institución están abiertas para cualquier auditoria que se quiera realizar. Por otra parte aseguró que las únicas autoridades legalmente existentes es Ana Nubia Alegría y Foad Hassan. El titular del ente regulador hizo un llamado a la Sra. Martha Julia Lugo a que se dedique a su campaña política y los deje trabajar.

### **NOTICIAS TV NOCHE**

-El diputado Wilfredo Navarro, denunció un supuesto complot del ALN para realizar un fraude electoral a través de boletas electorales falsa, las que según Navarro están marcadas en la casilla de Eduardo Montealegre. El diputado del PLC, también acusa de injerencismo al Presiden de El Salvador, Toni Saca de estar patrocinando dichas boletas. **(Canal 12 / Noticias 12)**

-El gobierno pidió hoy a la Contraloría General de la República que autorice a una empresa estatal firmar un contrato con una compañía de Gran Bretaña, para que instale una barcaza que generaría 80 megavatios de energía y así paliar el grave déficit que sufre el país. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 8, Canal 12)**